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  從使用 windows系統開始，網頁就是我們經常會碰到的最基本瀏覽工具，不管是

internet又或者是後期的 firefox，都是讓我們得以方便瀏覽網路上資訊的工具。在幾年

前，系統從 dos漸漸演化到了現在的視窗操作模式，有許多人說，dos的好處是由人來掌

握電腦的行動，也就等於是一個指令一個動作，但到了 windows系統以後，我們只要負責

在一個一個的窗戶內操作所需要的動作，其他的處理分析一切由電腦完成，於是我們可以

在此看到科技的日新月異，也能看到人類對於電腦的更加依賴。 

  身為一個電腦忠實使用者，我也是從 dos 系統一步一步爬到 windows 這個系統，一開

始當然也很好奇，為什麼要跳到這個系統來使用呢？後來才發現 windows系統給我們帶來

的方便，而在 dos年代，我們使用的是很簡易的網頁，如 ftp或 bbs這種以簡單圖形符號

所組成的網站，直到 windows才真正見識到什麼是真正的網頁。 

  一開始學習到網頁瀏覽，先接觸了 yahoo奇摩搜尋，當時我經常會有許多想問的問題，

或不理解的地方，最後選擇自己先學習 yahoo知識＋，聽說在那上面可以得到想要的答案，

就這樣我跟知識＋的淵源從此開始。當時在網路操作上依然跌跌撞撞，總是被許多繁雜的

廣告弄得狼狽不堪，在這過程中當然也花費了許多的時間精神，不過當我找到所需的知識

的時候，那種喜悅也是難以言喻的。 

  在幾年前，我還沒有認識到有無障礙網頁的方便性，對我來說網頁幾乎都是長得那個

樣子，只要能瀏覽到文字已是很幸福的事了，但是有許多問題依然無法克服，比如說網路

上的圖片、廣告，隨意彈出的廣告視窗，甚至登入時需要輸入的認證碼，對一般人而言只

是舉手之勞，三秒可以解決的事情，但對我們來說卻是困難重重。 

  當我們遇到圖片無法解決時，大多要請人協助，如果沒有人能幫忙，那也只能選擇放

棄，這個情況其實已經困擾了許久，但後來發現了有個名叫「徵度視圖」的軟體可以協助

我們辨識無法看到的圖片，當時我的心中十分的興奮，在第一時間就開始實驗它的實用性，

後來發現，這城市也是由人為辨識的，那也就表示在某些時段使用時，這個程式等於失靈

了，所以我們又回到了無人幫忙的處境，但有些網站，它們會採取聲音辨識的方式，它們



採取的模式可能是在雜音當中混入圖片上的關鍵字，我也不是很清楚那是有意或無意的，

但對我們來說那還是有一定的干擾性，至少在聽的時候感到不舒服，甚至誤判的現象，許

許多多的網頁都脫離不了這樣的模式，自從我使用過淡江大學的網頁後，突然覺得「原來

網頁也有這樣方便的啊！」使用過程中，居然很神奇的沒有遇到廣告，其至登入也不用認

證碼，這簡直是我們的天堂！之後甚至認識了什麼叫做「網頁導盲磚」，那是一個方便視

障者使用的快速捷徑，用一個按鍵來引導我們直達某個區域，這樣也方便了我們辨識出這

個網頁的所有區域及內容，使我們的操作更加的便利。 

  結論，在生活中大家都需要電腦的幫忙，電腦中當然也包含了網路上的許多資訊，畢

竟一台沒有與世界溝通上的機器和一台隨時接收著來自四面八方資訊的機器是有很大差

距的，而對我們來說也是一樣，我們當然也會使用到網頁瀏覽，也會使用到許多程式來輔

助電腦操作，而在網頁瀏覽上若是能夠更為簡潔方便，那也會促進身障者使用網路的積極

程度，甚至因為有些網頁的限制阻礙了我們對資訊的接收程度，無障礙網頁是我們將來的

一條新道路，若這條路平坦，我們將會走的更加順利，相對的若言條路一直是坑凹不平，

我們也會走得更加辛苦，這也會令許多使用者退縮膽怯，由這現象得知，無障礙網頁對這

社會中的弱勢族群是有絕對的必要性及推展進度的。 


